

Partnerschaftsjubiläum mit Neuenhof/Schweiz Begegnungswochenende in Holzgerlingen

Mit einem fröhlichen „Grüzi, liebe Holzgerlinger“ begann Gemeindeammann Susanne Voser am Samstagnachmittag, 11. Oktober, ihre Rede beim Apéro vor dem Heimatmuseum. Die Neuenhofer Verwaltungschefin war mit zahlreichen Gästen (Gemeinderäte, Alt-Gemeindeamman Rudi Stutz und Walter Benz, Alt-Gemeinderäte, Amtsleiter und Vereinspräsidenten) zum Begegnungswochenende nach Holzgerlingen gekommen, um das 30-jährige Partnerschaftsjubiläum zu feiern. Denn Holzgerlingen und Neuenhof sind seit 1984 offiziell mit Brief und Siegel verbunden.

Die Wiedersehensfreude war groß und die Begrüßungen mit Umarmungen und Küsschen herzlich.



Beim Apéro vor dem Heimatmuseum gab es neben einem kleinen Imbiss eine Partnerschaftstorte, die von Susanne Voser und Wilfried Dölker gemeinsam angeschnitten wurde.

Nach der Begrüßung ging es in den Stadtpark zum 2. Internationalen Kettensäger-Festival. Danach stand eine Stadtrundfahrt mit Bürgermeister Wilfried Dölker auf dem Programm. Stationen waren der Gewerbepark Sol, die neue Kinderkrippe Taubenäcker, das Neubaugebiet Hülben und das Musikhaus. Unsere Gäste aus der Schweiz waren von der Infrastruktur sehr beeindruckt.



Gruppenbild in der Neuenhofer Straße. In der Bildmitte Gemeindeammann Susan Voser, rechts neben ihr Alt-Gemeindeammann Rudi Stutz und links Alt-Gemeindeammann Walter Benz

Auch beim gemeinsamen Abendessen im Restaurant Waldhorn, am dem auch viele Holzgerlinger Gemeinderäte und Alt-Gemeinderäte teilnahmen, herrschte eine unbeschwerte und kameradschaftliche Stimmung: „Unsere Begegnungen war schon immer etwas Besonderes“, lobte Bürgermeister Wilfried Dölker die freundschaftlichen Verbindungen zur ältesten Partnergemeinde Holzgerlingens.

„Freudige Ereignisse, menschliche Begegnungen, herzlich und offen“ haben die Freundschaft und Partnerschaft seit nunmehr 30 Jahren geprägt. Am 26. Mai 1984 wurden die Urkunden in der damals frisch renovierten Gemeindehalle unterzeichnet. Vorausgegangen war eine langjährige Freundschaft zu Neuenhof. Die ersten Kontakte gehen auf das Jahr 1958 zurück. Damals hat die Musikgesellschaft Neuenhof am Bezirksmusikertreffen in Holzgerlingen teilgenommen. Ernst Buri aus Neuenhof und Karl Nagel aus Holzgerlingen legten vor 56 Jahren den Grundstein zur Städtepartnerschaft.

Obwohl im Vorfeld des Begegnungswochenendes vereinbart wurde, dass keine Partnerschaftsgeschenke austauscht werden, überreichte Gemeindeamann Susanne Voser der Stadt eine Spende über 1000 € für die neuen Fenster im Reformationszimmer des Heimatmuseums, die von Fritz Mühlenbeck bis Mitte Februar künstlerisch gestaltet werden.



Nach dem Abendessen ging es entweder zum Chorkonzert „GOSPEL and More“ in die Mauritiuskirche oder zu Tobias Becker und seiner Big Band in Trio-Besetzung in die Burg Kalteneck.



Am Sonntagmorgen traf man sich um 11 Uhr bei traumhaftem Wetter zum Frühschoppenkonzert der Schoabach-Musikanten in der Friedhofstraße. Anschließend besuchten die Schweizer Gäste den Holzgerlinger Herbst und das

Kettensäger-Festival im Stadtpark. Die Neuenhofer waren von den Aktivitäten in der Stadtmitte so begeistert, dass sie ihre Heimreise 1 ½ Stunden später als geplant antraten.

Bei der Verabschiedung hatte Bürgermeister Wilfried Dölker noch eine Überraschung parat. Er hatte nachmittags beim Speedcarving (Schnellschnitzwettbewerb) im Stadtpark ein Kunstwerk aus einem Eichenstamm - eine „Schnecke“ - ersteigert, die er den Neuenhofern als Geschenk überreichte. Neuenhof trägt nämlich den Ortsnecknamen Schnecke.



Mit vielen guten Erinnerungen machten sich die Neuenhofer auf den Heimweg. Es war ein schönes Wochenende unter Freunden. Eins ist sicher, der Gegenbesuch in Neuenhof wird bald folgen. Ade und uf widerlugge – bis zum nächsten aufeinandertreffen.

Foto: Werner Lenz